

### Sesión 3 Jesús el Hijo del Hombre: Profeta, Sacerdote y Rey (Ap. 1)

#### I. COMO SE REVELÓ JESÚS A SÍ MISMO EN EL LIBRO DE APOCALIPSIS

- A. Apocalipsis 1 nos presenta la imagen más completa de Jesús en las Escrituras. Se presenta como el Hijo del Hombre que *lidera a la Iglesia* a través de la historia como el *Profeta, Sacerdote y Rey*. En Apocalipsis 19-22, Será revelado más plenamente delante de *todas las naciones* en el fin del siglo como el *Esposo, Rey y Juez*.

*<sup>13</sup>...en medio de los candelabros, vi a uno semejante al Hijo del Hombre (Ap. 1:13)*

*<sup>14</sup>...en la nube estaba uno semejante a hijo de hombre, que tenía en la cabeza una corona de oro (Ap. 14:14)*

- B. Primero, el liderazgo de Jesús sobre la Iglesia es visto en Apocalipsis 1-3 como el *Profeta Justo, Sacerdote misericordioso y Rey soberano*. Sin embargo, según transcurre el libro, Su liderazgo es abiertamente desplegado delante de todas las naciones en Apocalipsis 19-22. El Profeta Justo es visto más completamente como el *Juez celoso*, el sacerdote misericordioso es visto más plenamente como el *Esposo apasionado* y el *rey soberano* sobre la Iglesia ejercerá entonces Su dominio más plenamente sobre todas las naciones de la tierra.
- C. Jesús como un Profeta, Sacerdote y Rey equipa a su Iglesia en Apocalipsis 2-3 para que le sea fiel a lo largo de la historia. Estas verdades son fundamentales para que Su pueblo colabore en Sus planes en los últimos tiempos. Estas nos estimularán con amor, provocarán nuestra fe y valor, y nos llenarán de vigor en pos de la justicia.
- D. Jesús nos entregó esta revelación acerca de Su corazón y ministerio para moldear la manera en que oramos, profetizamos y servimos al enviar Su gloria y luchar contra el mal. Con esta revelación, profetizaremos con el espíritu correcto (denudedo, ternura y confianza) en vez de hacerlo con aspereza y temor.

#### II. JESÚS COMO EL HIJO DEL HOMBRE

- A. Daniel vio al Hijo del Hombre aproximándose a la tierra en nubes celestiales para regir y juzgar a todas las naciones.

*<sup>13</sup>...he aquí, con las nubes del cielo venía uno como un Hijo de Hombre, que se dirigió al Anciano de Días [el Padre] ...Y le fue dado...reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran. Su dominio es un dominio eterno (Dn. 7:13-14)*

- B. En Apocalipsis 1, Juan se refiere a Jesús como viniendo sobre las nubes justo antes de la referencia al Hijo del Hombre (v. 13).

*<sup>7</sup> HE AQUI, VIENE CON LAS NUBES y todo ojo le verá (Ap. 1:7)*

- C. Jesús utilizó este título cuando enseñó acerca de su segunda venida para cumplir la profecía de Daniel 7:13-14.
-

<sup>30</sup>...verán al HIJO DEL HOMBRE QUE VIENE SOBRE LAS NUBES DEL CIELO con poder (Mt. 24:30)

<sup>31</sup>...cuando el Hijo del Hombre venga...se sentará en el trono de su gloria (Mt. 25:31)

- D. Jesús se describió a sí mismo en las Escrituras mayormente como el Hijo del Hombre, refiriéndose a la profecía de Daniel. La auto-designación del Hijo del Hombre fue utilizada por Jesús cerca de 85 veces. Jesús es el único que utiliza este título en el NT con excepción de Esteban (Hch. 7:56) y Juan (Ap. 1:13; 14:14).
- E. Pasajes del Hijo del Hombre en el NT: Mt. 8:20; 9:6; 10:23; 11:19; 12:8, 32, 40; 13:37, 41; 16:13, 27-28; 17:9, 12, 22; 18:11; 19:28; 20:18; 28; 24:27, 30, 37, 39, 44; 25:13, 31; 26:2, 24, 45, 64; Mc. 2:10, 28; 8:31, 38; 9:9, 12, 31; 10:33, 45; 13:26, 34; 14:21, 41; Lc. 5:24; 6:5, 22; 7:34; 9:22, 26, 44, 56, 58; 11:30; 12:8, 10, 40; 17:22, 24, 26, 30; 16:8, 31; 19:10; 21:27, 36; 22:22, 48, 69; 24:7; Jn. 1:51; 3:13, 14; 5:27; 6:27, 53, 62; 8:28; 12:23, 34; 13:31; Hch. 7:56; Ap. 1:13; 14:14.
- F. Cuando Jesús habló de sí mismo como Hijo del Hombre, estaba proclamando Su deidad y humanidad. Estaba diciendo, “*Yo soy Dios y Hombre, soy uno de ustedes. Mi Padre me escogió para ser Rey sobre todo*”. Él es el Dios pre-existente, el Alfa y Omega (Ap. 1:11) y nuestro Sumo Sacerdote humano en medio de los candeleros, con una túnica sacerdotal y un pectoral (Ex. 25:7; 28:4; Lv. 16:4).
- G. El «hijo del» denotaba a alguien que poseía las características designadas por el nombre. Por ejemplo, Bernabé era «el hijo de consolación» porque era conocido por exhortar a la gente (Hch. 4:36). El «hijo de paz» se refería a alguien que traía paz (Lc. 10:6). Juan y Santiago fueron llamados los «hijos del trueno» enfatizando su personalidad como un trueno (Mr. 3:17).
- H. Este título señaló a Jesús como el «hombre ideal» o alguien que cumplía con todo para lo cual Dios había creado al hombre. Jesús es el ideal que tenía que hacerse hombre para redimir y liderar a la raza humana para siempre. Esteban, el primer mártir, fue sostenido al ver a Jesús como el Hijo del Hombre reinando en victoria y como aquel que se entregó hasta la muerte por el (Hch. 7:55-56).
- I. Jesús escogió este título como el medio para describir su rol como Salvador al morir con el fin de redimir a la humanidad caída, y su regreso a la tierra en gloria para reinar sobre todas las naciones. Estas eran las dos aplicaciones principales del título.
- 1) Como aquel que vivió una *vida simple* sin siquiera poseer un hogar (Mt. 8:20; Lc. 9:58)
  - 2) Como aquel que tenía *poder para perdonar* (Mt. 9:6; Mc. 2:10; Lc. 5:24)
  - 3) Como aquel que fue un *hombre común* que comió y bebió con los demás (Mt. 11:19; Lc. 7:34)
  - 4) Como aquel que tenía total *autoridad sobre el Sabat* (Mt. 12:8; Mc. 2:28; Lc. 6:5)
  - 5) Como aquel que es *Señor de la cosecha* (Mt. 13:37)
  - 6) Como aquel que tiene *autoridad sobre ángeles* (Mt. 13:41)